



「志五中だより」

～響き合う学びのエリア 志五中・舟渡小ブロック～

【教育目標】・自ら考え行動し 進んで学ぶ人

・思いやりの心をもち 社会に貢献できる人

・豊かな情操と体力をはぐくみ 心身ともに健康な人

令和7年度 第10号
令和8年1月16日発行

板橋区立志村第五中学校

校長 溝口 千里

先を見る必要性～年頭の辞～

今年は、楽しみなスポーツイベントが数多く予定されています。ミラノ・コルティナ冬季オリンピックや、アメリカ・カナダ・メキシコで開催される FIFA ワールドカップ 2026 は、待ち遠しいという方も多いことでしょう。さらに、名古屋で開催されるアジア競技大会では、初めて e スポーツが正式競技として採用されます。

スポーツ以外でも、興味を引かれる出来事が二つあります。一つは、世界中の最新技術が集まる展示会「CES(コンシューマー・エレクトロニクス・ショー)2026」が、ラスベガスで開催されたことです。会場では、ほぼすべての製品が AI を搭載して登場し、AI 時代に企業が問われているのは、機能の多さではなく、使う人の立場に立った使いやすさであることが強く印象づけられました。もう一つは、今年中に空飛ぶタクシー「エアータクシー」が、ドバイや中国で商用化される予定があるという話題です。

ここまででは始業式で生徒にも話した内容ですが、こうした社会の変化を前に、「子どもたちがこれから生きていく社会に思いを巡らせ、そのときに必要となる力を育むことの大切さ」を改めて強く感じます。

大学を卒業して10年が経つと32歳になります。7年生にとって21年後の姿です。「マルチステージ」と言われる現代において、高校卒業後に大学へ進学し、新卒で一つの会社に就職し、転職せずに10年間同じ仕事を続ける人が、これからどれほどいるでしょうか。将来の働き方は一つではなく、より多様になっていく

はずです。そんな20年先に、今、志五中で学んでいる生徒たちが、それぞれの場所で社会を支え、活躍している姿を思い描いて来年度の教育計画を作成しています。

板橋区でも、来月から生徒が使用している Chromebook で、生成 AI である Google Gemini の利用が可能になります。このように、これまで存在しなかったものが次々と生まれ、私たちの生活や学びの形は大きく変化し続けています。現在は多くの分野で人手不足が課題となっていますが、近い将来、AI に任せられる仕事はさらに増えていくでしょう。

例えば、ファミリーレストランや飲食店では、人が注文を取りに来る店と、ロボットやタブレットで注文や配膳を行う店とでは、どちらが多いでしょうか。東京ではすでに「タブレット・スマートフォン・二次元コードなどによるデジタル注文方式」が多数派になっているとの調査結果もあります。

そんな未来を見据え、教育界では次期学習指導要領の改訂に向けた議論が進められています。令和6年8月には「論点整理」が公表され、現在、中央教育審議会で審議が重ねられています。今後は、令和8年度中に答申が示され、その後、新しい学習指導要領が告示され、中学校は令和13年度(小学校は令和12年度)から全面実施となることが想定されています。こうした国の動向にも目を向けながら、これから教育を考えていくことが大切だと感じています。



先を見る、未来から今を見る視点を大切に。

1月後半の主な予定

- ・1月19日(月)5校時「いたばし学級活動の日」学校公開、サクラ植樹祭 15:25~
- ・1月22日(木)5,6校時 9年生「防災体験学習」出前講座
- ・1月23日(金)5,6校時 7年生「職場訪問」
- ・1月25日(日)~27日(火) 8年生「スキー教室」



Chromebookでの生成AIの利用を開始します

このたび、板橋区立中学校では、生徒の情報活用能力や探究心を育むことを目的として、生成AI(Google Gemini)を教育活動に導入し、令和8年2月2日より利用を開始します。生成AIを適切に活用することで、思考を深め、主体的に学ぶ力の育成を図ってまいります。

生成AIの使い方(要約)

- 生成AIは「ヒント」、答えを写さない!
 - ①自分で考える
 - ②正しいか確かめる
 - ③ルールを守る
- ※個人情報は入力しない
※困ったら先生に相談

国際交流を推進します

オリンピック・パラリンピック教育のレガシーを継承・発展させ、多様な背景をもつ人々と共生する「豊かな国際感覚」の育成を目的として、地域の日本語学校

浦和国際学院(Urawa International School Tokyo-campus)

(東坂下2-4-13)との交流活動を企画しています。

諸外国の文化や価値観を多角的に理解するとともに、自国の文化を発信し、他者と協働しようとする態度の育成をめざします。現時点では、文化発表会(展示の部)での学校紹介掲示物の出品や、留学生による展示見学を予定しています。

文化発表会(展示発表の部)開催のお知らせ

- ・期間 2月2日(月)~2月7日(土)
 - ・保護者見学可能時間 10:30~11:30、13:30~14:30(平日)
- ※2月4日(水)は会議日のため、午前のみの公開となります。
- ※2月7日(土)は9:45~11:35(1~3校時)に土曜授業プラン・授業参観も実施します。あわせて、10:00~11:00 新入生入学説明会、11:00~12:00 体育着・鞄の販売を行います。



学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました

今年度も学校評価を実施し、本校の教育活動及び学校運営について評価を行いました。保護者の皆様から寄せられたご意見から、改めて検討すべき点に気付かされました。いただいたご意見を真摯に受け止め、次年度の改善につなげてまいります。

なお、学校評価アンケートの集計結果は、学校ホームページの「学校案内」>「学校評価」にて公開しております。また、トップページの「新着配布文書」からもご覧いただけます。引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

【生徒の活躍の様子は学校ホームページ
(学校日記)をご覧ください】

<https://www.ita.ed.jp/1320134/weblog>

※右の二次元コードをスマートフォンで読み取るか、デジタルデータ上で左のURLをクリックしていただくと、学校ホームページをご覧いただけます。

